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ÉDITO

Une nouvelle année s’ouvre devant nous, 2017 qui vient de s’écouler a été 
riche en évènements nationaux et locaux.

Une année élective dense, l’élection d’un nouveau Président de la République, 
l’élection des députés et l’élection des sénateurs, un paysage politique de 
notre pays grandement modifié avec de nouveaux espoirs mais aussi des 
inquiétudes pour les élus de terrain.

Ces élections ont également impactées notre territoire, puisque Madame 
Geneviève Darrieussecq, Présidente de Mont de Marsan Agglomération s’est 
retrouvée propulsée, Ministre Secrétaire d’Etat aux Armées, laissant son siège 
à Charles Dayot, pour ma part, j’hérite de la 2ème vice-présidence en charge du 
tourisme de notre territoire.

Notre commune continue à avancer sur le rythme fixé depuis le début du 
mandat et l’équipe municipale que je conduis depuis 2017 place toujours 
l’intérêt général au cœur de l’action dans un esprit constructif et la volonté 
d’agir en toute transparence.

Les réalisations de l’année écoulée sont là pour le vérifier : la livraison du 
pôle santé, le début des travaux du COSEC, le renouvellement des conseils 
de quartier, le nouveau site internet avec la nouvelle identité visuelle de la 
commune, l’accueil des nouveaux arrivants encore très nombreux cette 
année, la création de l’agenda nature qui ravit l’ensemble des participants et 
bien sûr toutes les manifestations organisées par la commune, le comité des 
fêtes et toutes les associations sportives, culturelles ou de loisir.

Il fait bon vivre dans notre commune, avec un esprit “village“ dans lequel 
prédominent la convivialité, la qualité des services et la vitalité associative.

En 2018, des dossiers structurants pour notre commune verront le jour avec 
notamment l’augmentation de la capacité de berceaux de notre crèche, 10 
berceaux supplémentaires mais aussi des travaux importants pour améliorer 
les conditions d’accueil des enfants et les conditions de travail des personnels, 
un signe fort de notre municipalité pour améliorer le service public.

Nous continuerons également notre étude sur l’aménagement du cœur de 
ville et la 2ème phase des travaux du COSEC débuteront au cours du 2ème 
trimestre.

Nos engagements sont respectés, nos actions illustrent concrètement le 
nouveau souffle auquel aspiraient légitimement les saint-pierroises et les 
saint-pierrois.

Pour conclure, je vous souhaite une excellente année 2018, de santé, 
d’épanouissement dans votre vie personnelle, professionnelle, associative et 
sociale, avec beaucoup de joie et de bonheur.

Joël Bonnet
Maire de Saint-Pierre-du-Mont
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L’HOMMAGE 
À ROBERT DELIN
Samedi 9 décembre 2017, la 
Secrétaire d’État aux Armées, 
Geneviève Darrieussecq, le 
Préfet des Landes et le Maire 
de Saint-Pierre-du-Mont, Joël 
Bonnet, ont rendu hommage 
à Robert Delin, ancien du 
Régiment Normandie Niémen.

UNE GALETTE 
POUR LES 
NOUVEAUX 
CONSEILLERS 
DE QUARTIER 
Afin d’acter dans un moment convivial, 
le renouvellement des Conseils de 
quartier, le Maire et Michel Tribout, 
l’adjoint en charge des Conseils de 
quartier, ont convié les conseillers 
entrants et sortants à partager une 
galette des Rois arrosée d’un verre 
de cidre, jeudi 18 janvier dernier à la 
mairie.

Bref
En Les aînés font la fête

Les aînés étaient au rendez-vous
pour honorer de leur présence le repas 

annuel organisé samedi 6 janvier. 
Pas moins de 530 personnes ont dégusté 

un menu de fête tout en effectuant
quelques pas de danse. 

Un moment propice au partage 
et aux retrouvailles entre amis.

& en images

ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE 
MAÏSADOUR 
Depuis 2016, Michel Prugue préside 
l’assemblée générale annuelle du Groupe 
Coopératif Maïsadour, au Pôle culturel 
du Marsan à Saint-Pierre-du-Mont en 
la présence de Philippe Carré, directeur 
général du Groupe. 
Le 5 décembre dernier, après une assemblée 
statutaire, l’assemblée publique était consacrée 
à l’adaptation au changement avec l’interven-
tion de Pascal Picq, paléoanthropologue et 
l’organisation de trois tables rondes animées 
par Karine de Ménonville, journaliste sur BFM 
TV, Pascal Viné, délégué général de Coop de 
France et Jérôme Gayet, directeur général 
de l’institut du commerce connecté.

UN NOUVEL ÉQUIPEMENT
Deux terrains de tennis-ballons ont été créés sur la plaine de Ménasse en octobre 2017 
grâce à la collaboration entre le Sporting club football et le service municipal des sports. 
Cet équipement conjugue plaisir du jeu, technique individuelle et utilisation raisonnée 
de l’ensemble des surfaces de la plaine.

UNE MARCHE 
ACTIVE MAIS 
ADAPTÉE À TOUS
Mardi 12 décembre 2017, lors de la 
réunion de présentation de l’activité 
Actimarch, proposée par la Gymnastique 
volontaire de Saint Pierre du Mont, un 
programme référencé par la Fédération 
française de Gymnastique volontaire, 
sur 16 semaines consécutives, a été 
présenté. 
Basé sur de la marche active, ce 
programme d’entretien permet aux 
pratiquants atteints de pathologies 
diverses de faire du sport de manière 
adaptée.
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DÉLIBÉRATIONS

SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 L’ordre du jour du lundi 27 novembre 2017        

1•  Approbation du procès-verbal de la séance 
du Conseil Municipal du 03.10.2017

Dossier Finances
2•  Créances irrécouvrables - admission en 

non valeurs - budget commune 2017 - 
budget eau 2017 - budget assainissement 
2017

3•  Clôture du budget annexe Lotissement 
communal 4 - Avance de trésorerie au 
budget du CCAS.

4•  Autorisation d’engagement, de liquidation 
et de mandatement des dépenses 
d’investissement avant le vote du budget 
primitif principal 2018

5•  Création des tarifs journaliers de location de 
la salle commune de la Résidence Sénior

Dossier Conventionnement : 
6•  Convention n°2 d’adhésion au service 

PCS du CDG 40 - Schéma départemental 
défibrillateurs

7•  Convention de partenariat avec 
l’association AST

8•  Convention de servitude de passage de 
câble électrique souterrain sur un terrain  
communal

Dossier Domaine et Patrimoine. 
9•  Convention de transfert dans le domaine 

public de la voirie et des équipements  
communs du lotissement “La Promenade 
du Pouy“

10•  Acquisition amiable d’immeuble 
délégation à l’EPFL “Landes Foncier“ 
portage foncier et financier

11•  Travaux de rénovation énergétique 
d’un logement communal création d’un 

logement locatif social : convention avec 
l’Etat

12•  Dénomination de voies du lotissement “La 
Promenade du Pouy“

13•  Dénomination d’un espace public 
communal “Square André Maisonnave  
Michel Petithomme - Morts pour la 
France“

14•  Rapport annuel 2017 de la Commission 
communale pour l’accessibilité aux 
personnes handicapées 

Dossier Communautaire : 
15•  Modification des statuts de Mont de 

Marsan Agglomération : extension des 
compétences (Gestion des Milieux 
Aquatiques et Prévention des Inondations, 
Actions dans le domaine culturel)

16•  Rapport de la Commission Locale 
d’Evaluation des Charges transférées 
(CLECT)  sur l’évaluation des charges 
de la saison culturelle (extension de 
la compétence facultative de Mont 
de Marsan Agglomération en matière 
d’actions culturelles)

17• Rapport annuel 2016 du contrat de ville
18•  Projet de renouvellement urbain - 

convention
 Dossier Juridique 
19•  Dérogation municipale à la règle du 

repos dominical pour les salariés des 
commerces de détail situés à Saint-
Pierre-du-Mont - année 2018

> Information du Conseil Municipal de la 
décision de Monsieur le Maire prise par 
délégation, 
> Questions diverses.

Voici l’ordre du jour du 
dernier conseil municipal. 

L’intégralité des 
Procès-Verbaux

et des délibérations
est consultable sur 
notre site Internet 

www.saintpierredumont.fr.

Vendredi 26 janvier, Joël Bonnet, en 
présence des membres du conseil 
municipal et de nombreux élus de 
l’agglomération et du département, 
a formulé ses vœux au personnel 
municipal, aux autorités locales 
(politiques, civiles et militaires), aux 
représentants des associations, aux 
présidents des conseils de quartier. 
Ceux-ci, venus nombreux pour 
l’occasion, ont pris connaissance des 
projets 2018, dont l’aménagement 
du cœur de ville. Un buffet convivial a 
ensuite permis à chacun de deviser sur 
cette année naissante.



 Janvier • n°11 - Saint-Pierre-du-Mont > 5 

SANTÉ

UN HÔPITAL DE JOUR 
À SAINT-PIERRE-DU-MONT
C’est avenue de Portal, 
dans le bâtiment qui 
accueillait le service des 
Assedic jusqu’en 2012, 
qu’un hôpital de jour, 
dédié à la psychiatrie de 
l’adulte, va prochainement 
être créé. Les travaux 
ont commencé en janvier, 
l’ouverture de l’hôpital 
est envisagée au mois de 
mai 2018. Cette structure 
d’hospitalisation de jour 
en psychiatrie légère 
sera proposée à l’issue 
d’une hospitalisation pour 
faciliter le retour à la vie 
quotidienne. 

Interview express de
Nathalie Texier directrice 
de la clinique 
psychiatrique Maylis 
(Narrosse) et du futur 
centre montois de
psychiatrie ambulatoire
à Saint-Pierre-du-Mont.

Pourquoi avez-vous fait le choix de vous 
implanter à Saint-Pierre-du-Mont ?
Par rapport à l’accessibilité offerte aux 
patients, aux véhicules et à l’attractivité 
de la ville. Il y avait des autorisations 
disponibles auprès de l’Agence Régionale 
de Santé pour développer la psychiatrie 
en ambulatoire. La stratégie générale sur 
le territoire prévoyait d’ouvrir une unité 
à Dax.  En collaboration étroite avec le 
Centre hospitalier de Mont-de-Marsan, 
et l’unité de Saint-Anne, on a ainsi décidé 

d’offrir une prise en charge aux patients 
de l’agglomération montoise. L’hôpital 
de jour est ouvert du lundi au vendredi 
ce qui permet aux patients d’éviter 
l’hospitalisation complète.

De quelle prise en charge s’agit-il ?
Cette prise en charge concerne différents 
troubles et pathologies. On va par exemple 
travailler sur le stress post-traumatique 
des militaires qui reviennent d’opérations 
extérieures.
Quand les militaires revenaient, 
nécessitant une consultation d’urgence, 
ils devaient jusqu’à présent aller à Pau. 
Nous sommes en relation avec les 
médecins de la BA 118. On va aussi entre 
autres, travailler sur la prise en charge 
psychiatrique en cancérologie, le suivi 
post radio et chimiothérapie.

De quoi se compose le projet 
thérapeutique ?
L’hôpital de jour propose un travail sur les 
dimensions émotionnelles, corporelles, 
comportementales et relationnelles.
Il y aura des entretiens individuels, des 
ateliers thérapeutiques, des soins et une 
prise de repas commune. 
Nos deux médecins psychiatres 
sont les docteurs Nathalie Bats et 
Thierry Fernandez, deux psychiatres 
libéraux installés à Mont-de-Marsan. 

Ils interviendront à mi-temps chacun. Il 
y aura un cadre de santé,  Julien Pitiot, 
des Infirmiers, des AES (accompagnateur 
éducatif et social), une secrétaire médicale 
et une psychologue. Ce dispositif est 
complété par les intervenants extérieurs 
(sport, art thérapie, yoga, sophrologie, 
Pilates, théâtre, etc.).

Cette implantation est aussi une façon 
de “déstigmatiser“ la psychiatrie ?
Oui, je travaille activement avec Joël 
Bonnet, le maire de Saint-Pierre-du-Mont, 
dans ce sens et je vais aussi à la rencontre 
des associations saint-pierroises pour 
les impliquer, le but est de réinsérer les 
patients pour qu’ils évoluent au mieux 
dans la société.

Une gestion privée
La structure implantée sur le territoire 
de Saint-Pierre-du-Mont  est gérée par 
le groupe INICEA, gestionnaire de 11 
établissements hospitaliers consacrés au 
soin des pathologies mentales, en France.  

Les anciens locaux des ASSEDIC en cours 
d’aménagment pour accueillir l’hôpital de jour en mai 
2018.
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VIE DE LA COMMUNE 

L’IME ANTOINE DE SAINT-EXUPÉRY
ASSURE LA DÉCORATION

Grâce à un partenariat
avec l’IME Antoine de Saint-
Exupéry, les décorations
de Noël de la commune
ont pris depuis l’an dernier 
un éclat nouveau. 
En 2016, ce sont les jeunes 
de  l’IMpro qui le temps 
des fêtes s’étaient imposés 
comme décorateurs en chef 
du sapin de la municipalité. 
En 2017, c’est la salle
du temps libre qui a bénéficié 
de l’attention soignée
des jeunes de l’atelier
de travaux manuels.

Ça brille, ça scintille, 
ça pétille
Ils sont arrivés les bras chargés de 
décorations en tout genre, et ont déposé 
dans la salle du conseil municipal, 
l’étendue des travaux réalisés en atelier 
depuis les vacances de la Toussaint. 
C’était le 11 décembre et Monsieur le 
Maire a pu à cette occasion apprécier 
l’investissement des 9 jeunes (entre 17 et 
21 ans) décorateurs de l’IME et de leurs 
éducateurs. L’essentiel des décorations 
est conçu sous forme de suspensions, 
bien adaptées à la salle du temps libre(1).
Au bout de fils transparents, des pères 
Noël s’exercent au difficile exercice 
de la haute-voltige. Des boules ont été 
remplies d’éléments scintillants et l’IMpro 
a donné un petit coup de main pour la 
fabrication d’un cadre en bois. 
Sandrine Senaux, éducatrice spécialisée 
explique : 
“Nous avons fait des recherches avec 
les enfants et décidé avec eux de ce 
que nous allions proposer. Nous avons 

récupéré quelques fournitures dans la 
nature et acheté le reste tous ensemble 
dans les commerces. L’IME nous a alloué 
un budget pour financer les matériaux 
de base.“ Si les décorations flamboient, 
leur éclat n’a rien de comparable avec 
l’étincelle qui brille dans le regard des 
enfants, fiers de pouvoir montrer leur 
savoir-faire aux Saint-Pierrois“. 
Murielle Labrouche, la directrice adjointe 
de l’IME, mentionne : 
“Il y a eu une demande d’investissement 
de l’établissement par la mairie, pour 
nous inclure dans la vie de la ville et 
montrer comment on travaille. À l’avenir, 
nous pourrons peut-être anticiper un 
peu plus la demande pour pouvoir faire 
travailler l’ensemble des groupes, des 
plus petits aux plus grands. En tous cas, 
si on refait appel à nous ce sera avec 
plaisir, nous sommes partants !“.
Un chocolat chaud et quelques douceurs, 
partagés avec des membres de l’équipe 
municipale, sont venus récompenser 
cette belle offrande de Noël.

(1) Les décorations ont été installées dans la salle du 
temps libre par les services techniques de la ville de 
Saint-Pierre-du-Mont.

“Il y a eu une demande 
par la mairie, pour nous 
inclure dans la vie de la 
ville et montrer comment 
on travaille. À l’avenir, 
nous pourrons peut-être 
anticiper […] pour pouvoir 
faire travailler l’ensemble 
des groupes, des plus 
petits aux plus grands. […] 
ce sera avec plaisir, nous 
sommes partants !“. 
Murielle Labrouche
directrice adjointe de l’IME
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L’IME ANTOINE DE SAINT-EXUPÉRY
ASSURE LA DÉCORATION

SPORT

LA PLAINE DES JEUX DE MÉNASSE
UN COMPLEXE EN MOUVEMENT 
PERPÉTUEL
La plaine des jeux de 
Ménasse, comprend 3 
terrains de compétition,
et 2,5 terrains consacrés
à l’entrainement.
Le jardin d’arc fait partie 
du complexe.
Cet espace de jeux vit
à la manière d’une petite 
ville dans la ville, avec
la circulation quotidienne 
d’un flux de sportifs et 
de public conséquent. 
De cette fréquentation 
découlent, un entretien 
quotidien de la plaine 
et une organisation de 
fonctionnement complexe, 
effectués par le service
des sports de la ville.

Un réaménagement 
matériel et fonctionnel
En 2014, l’arrivée de la nouvelle équipe 
municipale a engendré quelques 
changements : une reprise du réseau 
général de l’arrosage des terrains a 
été effectuée avec un changement de 
pompe de forage et un rechemisage. 
Des achats et travaux ont été entrepris : 
achat d’enrouleurs, arrosage intégré 
Honneur rugby, plan de fertilisation/
sablage/semences, peinture terrain, 
nettoyage et entretien.

En 2015, les compétences de gestion  de 
la plaine ont été confiées au service des 
sports (juin 2015). Un partenariat avec la 

ville de Mont-de-Marsan a permis le prêt 
d’engins mécaniques, la formation du 
personnel, le décompactage des terrains. 
Plusieurs interventions ont eu lieu : mise en 
place de la gestion différenciée raisonnée, 
remplacement de buts et filets/crochet/
sandows, remplacement de poteaux de 
rugby sur deux terrains, trottoir en béton 
autour des tribunes et dalle entrée, plan 
de fertilisation /semences, peinture terrain, 
nettoyage et entretien et mise en place de 
réunions trimestrielles avec les clubs.
D’autres actions sont venues compléter ces 
interventions : arrosage intégré de l’annexe 
de foot, entretien du forage (remplacement 
colonnes, partie hydraulique de la pompe), 
installation surpresseur pompe, achat 
tondeuse, installation local matériel 
football, achat abris de touche, buts de 
foot, filets honneur foot, sablage honneur 
foot et achat d’un camion plateau.

Enfin en 2017, remplacement pompe 
forage, ânon enrouleurs/arroseurs HF, 
défeutrage terrains, réparation des toiles 
du chapiteau de foot, remplacement 
des massifs de béton pour fourreaux de 
rugby, couteaux aérateur, plan fertilisation/
semences, sablage terrain, peinture terrain, 
nettoyage-entretien.

Du personnel dédié
Deux agents Paul et Bruno, qui ont suivi 
des formations spécifiques, s’occupent de 
l’entretien de la plaine des jeux : pelouse, 
contrôle des équipements, clôtures, taille 
de la haie, accueil du public, réparations 

diverses, etc. Tout est fait en interne. Un 
local technique est à leur disposition sur 
place. 4 personnes, Touria, Muriel, Nathalie 
et Sylvie , entretiennent les installations 
sportives couvertes et particulièrement les 
tribunes et les vestiaires. Mathieu Labat, 
responsable des équipements sportifs 
au service des sports consacre de 10 à 
15h par semaine pour la supervision de 
l’entretien de la plaine et la gestion des 
plannings de fonctionnement, dédiés aux 
clubs et aux manifestations.
“Il a fallu mettre des règles en place avec 
les clubs, mais on a de bonnes relations et 
tout se passe bien. Ils doivent respecter le 
planning mis en place et notamment pour 
l’utilisation des vestiaires, ceci nous aide à 
définir les plages de nettoyage“, déclarent 
collégialement Mathieu Labat et Guillaume 
Rayssiguier, responsable du service des 
sports.

En chiffres
• Terrains sportifs : 48 000 m²
• Complexe hors terrains
  (avec jardin d’arc): 47 000  m²
• Superficie totale : 95 000 m²
• 135 rencontres sportives, de foot
   et de rugby jouées en 2017
Et aussi en 2017 :
Championnat aquitaine féminin rugby, 
Rencontre rugby BA118,  CBBL journée 
pôle espoir, Tournoi foot Pompier, 
Rencontre Athlétisme USEP journée, 
Concours handisports jardin d’Arc, 
Tournoi Sporting Club de Foot Jean 
ALAVOINE, Tournoi interne Sporting 
Club de Hand, Cross académique 
UNSS.
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VIE DE QUARTIERS

LE DYNAMIQUE QUARTIER DE LA 
MOUSTEY PRÔNE L’ACTION COLLECTIVE 
Le quartier très proche du centre-ville, bien que situé à la périphérie des activités du cœur de ville, 
affiche son dynamisme et sa créativité. Activités économiques, animations culturelles, actions des 
structures d’accompagnement, services auprès des habitants, le quartier de la Moustey est très 
vivant.

Interview de Sophie 
Lapeyre, directrice de 
l’Association du Quartier 
de la Moustey (AQM)

Parmi les nombreuses activités pro-
posées par l’AQM, l’atelier Français 
Langues étrangères, semble rencon-
trer un grand succès.
Comment s’articule cette activité ?
S. Lapeyre : L’atelier a été créé en 2017. 
On l’appelle communément l’atelier 
FLE. L’atelier existait déjà auparavant, 
mais vivotait. Nous avons recruté 
Marie-Paule Ospital en septembre. 
Retraitée de la mission locale, elle a fait 
une formation spécifique en langues 
(master). Nous l’employons 10 heures 
par semaine. Cet atelier a lieu trois fois 
par semaine, le lundi et le mardi après-
midi et le jeudi matin. Une quinzaine de 
personnes sont inscrites, originaires 
de différentes nationalités : Maroc, 
Portugal, Espagne, Albanie, Brésil, etc.

Quelles sont les conditions d’accès à 
cet atelier ?
S. Lapeyre : Il est destiné aux habitants 
du quartier dont beaucoup sont issus de 
l’immigration. Jusqu’à présent l’accès 
à l’atelier était gratuit. Depuis janvier 
2018, une adhésion à l’association 
AQM est demandée. L’adhésion est de 
7 euros à l’année et elle permet l’accès 
à toutes nos activités : atelier langue, 
soutien scolaire pour les enfants, sorties 
en famille, etc.

Un autre atelier semble très prisé 
par les habitants du quartier, l’atelier 
vélo…
S. Lapeyre : Oui, c’est un atelier 
participatif. Nous avons tout d’abord 
cherché un lieu où les jeunes pourraient 
se retrouver et s’occuper en réparant 
des vélos. Puis on a créé l’atelier. 
Le principe est simple : on récupère 
des vélos (le Conseil Départemental 

nous en a donné et les gens nous en 
portent spontanément) les jeunes les 
remettent en état . Ils apprennent ainsi 
à faire de la mécanique. Ces vélos sont 
ensuite revendus. Au début nous ne les 
revendions qu’aux jeunes eux-mêmes 
ou aux habitants du quartier, mais à 
présent cette vente est ouverte à tout 
le monde, donc au public en dehors 
du quartier. Les vélos sont proposés à 
la vente pour des tarifs entre 10 et 40 
euros. Il faut téléphoner à l’AQM*.

Quelques connaissances techniques 
sont nécessaires, y a-t-il une 
personne ressource pour encadrer 
ces jeunes ?
S. Lapeyre : Nous avons un encadrant 
technique, Pierre Molès, il est salarié 
de l’association. On travaille également 
avec l’éducateur de prévention du 
Conseil Départemental Julien Lalanne et 
un bénévole, Christophe. Cette initiative 
et cet achat de vélo à moindre coût 
aident certains jeunes à se rendre à un 
travail. Beaucoup d’enfants du quartier 
circulent en vélo. On va développer 
une action de prévention routière 
et faire le trajet du quartier à l’école 
avec les enfants. Nous souhaitons 

leur apprendre à se servir d’un vélo, à 
connaître le Code de la route, à porter 
un casque.

En dehors de ces ateliers, des mo-
ments de partage sont régulièrement 
organisés...
S. Lapeyre : Effectivement, nous 
privilégions tout ce qui peut aider 
au maintien du lien social. Dans 
les mois à venir, quatre sorties en 
famille seront organisées, une sortie 
par trimestre. Pour ces sorties une 
participation symbolique est demandée 
en plus de l’adhésion annuelle à 
l’AQM. Nous organisons également 
des repas partagés, au chalet. Il y 
aura prochainement une exposition 
à l’auberge landaise, construite en 
partenariat avec la Ligue des droits de 
l’homme, sur le thème de l’hospitalité.

* AQM : Bâtiment 18, rue de l’Ile de France, la 
Moustey. 05 58 75 47 01

L’atelier Français Langues Étrangères est 
très fréquenté.
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Un cadre de vie amélioré
Les aménagements 
récents de la voirie et de 
l’espace public

Les aménagements de voirie et 
d’espace public, initiés par la 
municipalité de Saint-Pierre-du-
Mont, participent à la sécurité 
des habitants et à la qualité de 
vie dans l’ensemble de la cité. 
Voici un aperçu des travaux 
réalisés dans le quartier de la 
Moustey.

Boulevard d’Aquitaine
Le boulevard d’Aquitaine a été 
entièrement rénové en 2014, chaussée 
et trottoirs ; une piste cyclable séparée, 
à double sens, est également aménagée 
en liaison douce, pour le confort des 
habitants du quartier.
Ce boulevard traverse une zone dense 
d’habitation de logements collectifs, 
situés de part et d’autre de la voie ; afin 
de protéger encore plus efficacement les 
déplacements des piétons, deux zones 
30 ont été créées sur ce boulevard, avec 
installation de ralentisseurs en forme de 
coussins.

Parking public
Le parc résidentiel de la cité compte 
306 logements, pour lesquels existe 
un nombre équivalent de véhicules 
privés, en moyenne. Des marquages 
au sol délimitant les places de parking 
ont été réalisés, afin d’optimiser le 
stationnement de ces véhicules, d’éviter 
les désordres constatés en l’absence 
de ces marquages et de faciliter l’accès 
des secours. Des emplacements PMR 
(personnes à mobilité réduite) sont 
réservés pour chaque bâtiment.

Abribus
Les deux abribus de la cité, avenue 
de La Moustey pour le réseau TMA, 
et boulevard d’Aquitaine pour le 
ramassage scolaire, ont été remplacés 
par du mobilier urbain neuf ; ces abribus 
sont équipés d’un éclairage intégré et 
disposent de bancs pour les usagers en 
attente du bus.

Conditions accès outilthèque

L’outilthèque gérée par les Compagnons 
Bâtisseurs Aquitaine est ouverte du 
lundi au jeudi de 8h30 à 12h et de 13h à 
17h30, le vendredi de 9h à 12h. 
Il est possible de venir emprunter et 
ramener les outils prêtés dans ces 
plages horaires. La durée d’un prêt 
est limitée à une semaine. Les outils 
peuvent être prêtés aux habitants 
de l’agglomération du Marsan sous 
condition d’adhésion à l’association 
des Compagnons Bâtisseurs Aquitaine 
(8 €/an). 
Renseignements : 
Abdelaziz Sarud 07 68 93 32 77

LE DYNAMIQUE QUARTIER DE LA 
MOUSTEY PRÔNE L’ACTION COLLECTIVE 

Zoom sur

Les commerçants du quartier de la Moustey sont 
les acteurs de la vie quotidienne du quartier.
Présentation de deux activités du pôle commercial*

Le Tabac-presse
de la Moustey

Un sourire et un mot personnalisé 
pour chacun, c’est avec cette 
bonhommie bienveillante qu’Yves 
Bribet, le propriétaire, accueille 
depuis le 1er février 2013, sa clientèle. 
Tabac, presse, loto, relais colis, PMU, 
timbres postaux, timbres fiscaux, 
timbres amende (dématérialisé), 
l’établissement est le lieu du service 
par excellence. “Nous avons aussi 
créé une activité de Compte-
Nickel. Dorénavant on peut ouvrir 
un compte bancaire dans un bureau 
de tabac et bénéficier d’une vraie 
carte utilisable partout. Ceci rend un 
grand service aux gens du quartier“ 
indique Yves Bribet. Maïté, Johanna 
et Delphine ses collaboratrices se 
chargent également de servir et de 
renseigner une clientèle composée 
de 50 % d’habitants du quartier et 
de 50 % de personnes de passage. 
Ce commerce est, depuis peu ouvert 
le dimanche matin.
Horaires d’ouvertures 
Du lundi au samedi 7h30-12h30 et de 
14h30-19h. Dimanche et jours fériés : 
8h-12h30. Tél. 05 58 06 06 18

La pâtisserie 
de Christian Dupin

Après avoir travaillé plusieurs années 
comme pâtissier indépendant, avec 
pour siège social son habitation 
personnelle, Christian Dupin a 
ouvert son pas de porte, au mois 
de novembre 2017, dans le quartier 
de La Moustey. Ancien habitant 
du quartier, le professionnel des 
douceurs a fait un choix de cœur : 
“Je connais très bien ce quartier et 
j’apprécie le côté très vivant du lieu, 
nous nous trouvons également à 
côté d’un axe de grand passage, ce 
qui n’est pas négligeable“. En plus 
des nombreux gâteaux qu’il façonne, 
dont la fameuse “Pigne Dupin“, son 
gâteau signature, Christian Dupin 
propose un service de dépôt de pain 
et un service de traiteur (bouchées 
sucrées et salées), pour tout 
événement.
Horaires d’ouverture
Mardi, mercredi, jeudi, vendredi et 
samedi : 7h-12h30 et de 15h30-19h. 
Le dimanche : 7h-12h
Tél. : 06 75 83 58 61

* Les commerçants du quartier seront présentés tour à tour au fil des publications du bulletin municipal.
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Les conseils de quartier, 
émanation de l’esprit de 
démocratie de proximité, 
permettent d’associer les 
habitants de Saint-Pierre-
Du-Mont à la vie de leur 
cité, tout en favorisant la 
participation citoyenne. 
Organes de consultation 
et de proposition, ils font 
office de relais entre les 
services de la mairie, la 
municipalité et la population 
de chaque quartier, en toute 
indépendance. Une première 
mandature de trois ans vient 
de s’achever, une nouvelle 
commence, de nouveaux 
challenges attendent les 
quartiers.

Des nouveautés dans la 
continuité, la charte et le 
découpage des quartiers
Comme nous vous l’annoncions dans notre 
précédent numéro du journal municipal, 
après trois ans de fonctionnement, 
profitant du renouvellement des conseils, 
la charte et le découpage des quartiers ont 
été revus. 
La Charte des Conseils de quartier a 
été aménagée, tenant compte des avis 
et des suggestions des conseillers et 
des élus référents dans les domaines du 
fonctionnement et de la communication.
Présentée à l’occasion de l’Assemblée 
plénière du 23 septembre 2017, cette 

Charte 2018 redéfinit les actions 
fondamentales attribuées au Conseil. 
Les points forts de cette charte 
concernent leurs rôles.
•  Il est partie prenante dans le domaine 

de l’animation des quartiers
•  Il émet des propositions concernant 

des petits aménagements publics
•  Il facilite l’intégration des nouveaux 

habitants
•  Il contribue à faire remonter les attentes 

des administrés auprès de l’Adjoint en 
charge de la Vie des quartiers et des 
élus référents de chaque Conseil.

•  Il participe à l’information des habitants 
sur les projets de la Ville

Cette charte est consultable sur le site 
de la commune, rubrique :
“Découvrir/ quartiers et proximité“.

Un découpage
géographique
Le découpage des Conseils a été 
aménagé après réflexion et prise en 
compte des avis de la population dans 
certains secteurs géographiques. Cette 
révision est basée sur les grands axes de 
circulation sur la commune.

L’avenue JF Kennedy, l’avenue de 
Saint-Sever, l’avenue du Corps Franc 
Pommiès et la route de Bayonne forment, 
dorénavant, les limites séparatives de 
nos quartiers. 

Les secteurs ainsi délimités respectent 
une densité de population quasi 
analogue dans chaque quartier, ils 
peuvent pratiquement se superposer 
au découpage électoral de la commune 
défini lors de la refonte électorale du 
début 2017.

En consultant la carte ci-contre et/ou 
sur le site internet de la commune, vous 
pouvez identifier votre quartier.

DOSSIER

LE RENOUVELLEMENT  
DES CONSEILS DE QUARTIER
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LE RENOUVELLEMENT  
DES CONSEILS DE QUARTIER

Le découpage des quartiers sur la carte ci-dessus vous permet 
d’identifier votre quartier et votre contact pour les Conseils de 
quartier.
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DOSSIER

La commission Vie des 
Quartiers
La Commission communale Vie des 
quartiers, composée de conseillers 
municipaux de la majorité et de 
l’opposition, a préparé et validé ces 
documents (charte et carte). 
Les évolutions conventionnelles qui ont 
été effectuées, confortent le respect du 
caractère consultatif du dispositif de 
démocratie locale lié à cette instance.

Le renouvellement
Le renouvellement des Conseils de 
quartier, débuté au début du mois de 
novembre 2017, a été clôturé le 15 
décembre 2017.
Les différents moyens de communication 
des administrés avec leur commune (site 
internet, courriel, candidature auprès 
des conseils existants) ont permis à 
ceux qui le désiraient de déposer leur 
candidature..
La nouvelle charte a permis aux membres 
des conseils préexistants de proroger 
leur mandat s’ils le souhaitaient. 
Des nouveaux candidats sont venus 
compléter ces conseils ou remplacer les 
membres qui ne désiraient pas assurer 
un nouveau mandat.
Dans tous les cas, une nouvelle élection 
des présidents a eu lieu dans les 
nouveaux conseils ainsi constitués. Vous 
trouverez, dans ces pages, la photo des 
nouveaux présidents (certains anciens 
ont été réélus).

Les premières réunions
Les Conseils, nouvellement constitués, 
ont tenu leur première réunion de mise 
en place. Celle-ci a donné lieu à l’élection 
du(de la) nouveau(elle) président(e) 
et, nouveauté pour cette seconde 
mandature, celle d’un vice-président ou 
d’une vice-présidente. 
Cette nouvelle fonction permettant 
d’épauler le président ou la présidente et 
de le (ou la) remplacer lors des réunions 
et représentations du Conseil.

Transformation 
des quartiers 
Grâce aux remarques ou aux indications 
et aux besoins spécifiques de la 
population recueillis par les membres 
des Conseils, nos quartiers s’équipent et 
se transforment. 
Assurément l’évolution de la population 
et des mœurs sociétales feront 
apparaître de nouveaux besoins relatifs 
au “Bien vivre ensemble“.

Gageons que les Conseils de quartier 
pérenniseront les bases fondamentales 
de la démocratie locale grâce aux actions 
menées et au dialogue permanent avec 
la population saint-pierroise.

Vie des quartiers :
Afin  de redonner vie à notre commune 
à travers chacun de ses quartiers, les 
Conseils ont participé aux Fêtes de 
Saint Pierre du Mont en organisant une 
marche des quartiers, préparé les fêtes 
des voisins, réalisé leur repas de quartier 
malgré les caprices météorologiques 
sans oublier le vide grenier du Quartier 
Rouge qui devient un incontournable 
rendez-vous estival. 

Leurs présidents ont été présents 
lors des grands rendez-vous de notre 
commune : vœux de la municipalité, 
inauguration du complexe tennistique, 
cérémonies commémoratives, Forum 
des associations, soirée d’accueil des 
nouveaux arrivants de la commune 
soirée des Trophées sportifs, etc.  

Les Conseils ont, aussi, été associés aux 
présentations du nouveau site internet 
de la ville, aux évolutions des travaux 
sur la commune, aux communications 
sur les réflexions du centre-ville et aux 
exposés concernant le programme de 
réhabilitation du quartier de la Moustey.
Naturellement ces quelques lignes ne 
sont qu’un résumé des travaux de chaque 
conseil, les organes de communication 
de la commune (journal municipal, 
site internet, flyers) vous donneront les 
informations sur les réalisations et les 
manifestations prévues dans chaque 
quartier.
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Vous vous demandez 
comment rejoindre un 
Conseil et participer 
à la vie de votre quartier ?  
Comme durant la première mandature des 
Conseils, les listes de Conseillers ne sont 
pas figées et définitives.

Vous déposez votre candidature auprès 
du service Communication de la ville 
par simple courrier ou par mail : com@
saintpierredumont.fr ou auprès de l’adjoint 
en charge des quartiers Michel Tribout à 
m.tribout@saintpierredumont.fr

Côté pratique 
Vous avez des suggestions concernant 
des petits projets d’aménagement, 
d’animation, des propositions pour le 
mieux vivre ensemble ou, vous  souhaitez 
connaitre les prochains rendez-vous 
organisés par les Conseils de quartier et 
vous vous demandez comment faire ?

Chaque Conseil dispose d’une adresse 
mail. Vous pouvez prendre contact et 
indiquer vos suggestions. Vous avez 
également la possibilité de joindre 
directement les Conseils par le site 
internet de la ville à la rubrique Découvrir / 
Quartiers et Proximité.    

En 2018
Lors des premières réunions, les Conseils 
ont lancé différentes consultations et 
réflexions concernant les Fêtes de Saint-
Pierre-du-Mont ou des aménagements 
urbains. L’agenda commence à s’étoffer : 
préparation de la Marche des quartiers 
avec des nouveautés, confirmation 
du vide-greniers du quartier Rouge, 
collaboration aux ateliers associatifs de la 
Moustey. 

Comme l’an passé, les Conseils seront 
associés aux rendez-vous nationaux tels 
que le mois sans tabac ou Octobre Rose 
relatif au dépistage du cancer du sein. 
Une réunion préparatoire est prévue au 
mois de janvier à propos des possibilités 
d’organisation d’une journée sportive liée 
à la coupe du monde de football. Les 
nouveaux flyers des Conseils sont en 
préparation

Vos contacts par quartier

Quartier Bleu :
Président > François Platel 
Vice-président > Alain Janvier
quartierbleu@saintpierredumont.fr

Quartier Orange : 
Président > Jean-Louis Delaune
Vice- président > Miguel Palus
quartierorange@saintpierredumont.fr

Quartier Rouge :  
Présidente >  Christelle Duplessy
Vice-président > Jean-Philippe Campagne
quartierrouge@saintpierredumont.fr

Quartier Vert : 
Présidente > Véronique Baron    
Vice- présidente > Aurélie Favero
quartiervert@saintpierredumont.fr

Quartier Jaune :
Président > Jean Fauthoux
Vice-présidente > Christine Royer
quartierjaune@saintpierredumont.fr

Quartier Rose : 
Réunion à venir
quartierrose@saintpierredumont.fr

Quartier bleu
François Platel

Quartier orange
Jean-Louis Delaune

Quartier rouge
Christelle Duplessy

Quartier vert
Véronique Baron

Quartier jaune
Jean Fauthoux

Quartier rose

Monsieur le Maire et Michel Tribout adjoint en charge de la vie des quartiers et 
les élus référents des Conseils de quartier tiennent à remercier tous ceux qui 
s’impliquent dans ces conseils, ceux qui repartent dans une deuxième mandature, 
ainsi que les nouveaux arrivants et naturellement tous ceux qui ont œuvré pendant 
trois ans à la vie de leurs quartiers et choisissent de s’arrêter.

un grand merci…

Les nouveaux présidents de quartiers
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A Saint-Pierre-du-Mont 
comme dans tout le territoire 
landais, les chasseurs 
agissent pour endiguer 
les dégâts toujours plus 
nombreux causés par 
les sangliers.

Suivant les directives de la Fédération 
départementale des Chasseurs des 
Landes, le plan de gestion “sanglier“ 
est bâti afin de répondre à l’expansion 
de la population de sangliers dans le 
département des landes. Il doit permettre 
d’endiguer la croissance inquiétante des 
dommages causés aux activités agricoles 
par les sangliers et de maîtriser l’évolution 
de cette espèce. 
Ce plan doit répondre aux prescriptions 
de l’Article L.425-4 du Code de 
l’environnement relatif à l’équilibre agro-
sylvo-cynégétique et empêcher toute 
concentration de compagnies sur le 
territoire.

Interview express de 
Jean-Claude Lamothe, 
président de l’Association 
Communale de Chasse 
Agréée (ACCA) de Saint-
Pierre-Du-Mont

Monsieur Lamothe, quels types de 
chasse pratiquez-vous pour tenter 
d’endiguer la prolifération de la 
population des sangliers ?

Nous privilégions les battues, mais nous 
utilisons aussi d’autres modes de chasse 
comme l’affût et l’approche, ce sont des 
techniques nouvelles pour nous. Il existe 
huit affûts actuellement sur la commune 
de Saint-Pierre-du-Mont. On en construira 
certainement d’autres. En complément, 
on met des caméras la nuit à certains 
endroits pour voir le passage éventuel des 
sangliers.

A quelle fréquence organisez-vous les 
battues ?

A la demande, suivant les dégâts causés 
par les sangliers et la disponibilité des 
meutes de chiens. En ce moment, c’est 
pratiquement une battue aux sangliers par 
semaine.
Dans chaque battue le nombre de 
chasseurs oscille entre 25 et 45. Nous 
sommes 116 chasseurs inscrits à 
Saint-Pierre-du-Mont. La commune de 
Saint-Pierre-du-Mont nous aide pour le 
débroussaillage des chemins et certaines 
pistes ce qui nous permet de chasser en 
toute sécurité. 

DES SANGLIERS LABOUREURS, 
DES CHASSEURS PROTECTEURS

ASSOCIATION

Un sanglier traverse la rocade. Ce danger 
potentiel pour les automobilistes, est 
constamment présent dans l’esprit des 
chasseurs. A l’affût, en respect des règles de 
sécurité, les hommes guettent l’animal.
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Ces pistes ne servent pas qu’aux 
chasseurs, elles sont aussi utilisées par les 
promeneurs, les vététistes, les pompiers, 
etc.

On vous appelle souvent ?

Ça n’arrête pas. On a beaucoup de 
demandes des particuliers qui se 
retrouvent avec leur terrain retourné.
Et, aussi, celles des agriculteurs qui 
subissent de gros dégâts dans le maïs et 
les prairies artificielles pour le bétail. 
On est souvent appelé pour le Manot 
également, mais il s’agit d’une zone 
urbaine non “chassable“, sauf battues 
administratives ordonnées par la 
préfecture. 
Il faut, de plus, dire qu’à certains endroits 
les gens donnent à manger aux sangliers, 
ce qui logiquement les attire à un moment 
où ils sont en recherche de protéines. 
Et ils adorent les jolies pelouses bien 
vertes !

Est-il vrai que les dégâts produits 
par les sangliers sont imputables aux 
Fédérations de chasse ?

Absolument. Et les indemnisations des 
dégâts du gibier attribuées au monde 
agricole peuvent parfois atteindre de très 
grosses sommes. (1)

Et du point de vue sécuritaire ?

Nous devons nous tenir au moins à 150 
mètres des habitations avec la tenue 
adéquate (éléments fluorescents). En 
ce qui concerne la circulation routière, 
nous n’avons pas le droit d’inclure une 
route dans le périmètre de traque. Et lors 
d’une battue, pour tout gibier déplacé qui 
provoque un accident, les dégâts sont 
à la charge de l’ACCA. Nous répondons 
régulièrement aux appels du Commissariat 
de Police pour aller dégager un chevreuil 
ou un sanglier sur la route.

Vous n’êtes pas toujours bien accueillis 
par la population…

Oui, d’un côté on nous appelle et de 
l’autre on reçoit parfois quelques noms 
d’oiseaux. Quand un sanglier est lancé 
avec 20 chiens derrière, ça peut causer 

des nuisances bien sûr, mais il n’y a pas 
de solutions idéales. Vous savez, on a 
essayé la chasse avec deux archers, ils 
ont d’ailleurs tué deux sangliers. Mais voir 
un type encagoulé avec un carquois et des 
flèches, ça peut faire peur aussi ! (Rires). Il 
vaut mieux prévenir les gens.
 
(1) L’indemnisation des dégâts de grand gibier a coûté 
442 174, 19 euros à la Fédération Départementale des 
Chasseurs des Landes pour la campagne 2015-2016.

• La chasse au sanglier est ouverte du 15 août au 28 février.
•  La destruction du sanglier dans les réserves de chasse et de faune sauvage est 

autorisée du 15 août au 31 mars sur autorisation préfectorale annuelle.
•  Nombre de sangliers tués sur la commune de Saint-Pierre-du-Mont en 2015 : 

14;  34 en 2016.

Repères

Organiser la traque d’un animal est une 
mission délicate. Les chiens fidèles 
partenaires des chasseurs,  sont dressés 
pour cette chasse spécifique.
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Le Théâtre de Gascogne 
qui réunit dans une seule 
entité les 3 principaux 
lieux de spectacles sur le 
territoire de Mont-de-Marsan 
agglomération, dont le pôle 
culturel de Saint-Pierre-
du-Mont, s’est donné 4 
missions de développement : 
la diffusion de spectacles 
au sein d’une saison 
pluridisciplinaire; l’aide à la 
création et aux créateurs; le 
développement des publics;  
la promotion de la culture 
gasconne. Des Saint-Pierrois 
participent et participeront à 
l’avenir à ce dispositif.

Interview de Delphine 
Salembier, adjointe au 
maire de Saint-Pierre-du-
Mont et vice-présidente 
des politiques et affaires 
culturelles de Mont-de-
Marsan agglomération.

Qui sont les Saint-Pierrois qui participent 
actuellement au PEAC ?
Cette année, un groupe de jeunes de l’IME 
St Exupéry de notre commune a été choisi 
pour participer à un PEAC, en partenariat 
avec le conservatoire des Landes afin de 
rentrer dans l’univers de la musique et plus 
précisément des percussions. 
Depuis novembre 2017, et ceci pendant 
3 mois à raison d’une fois par semaine, 
ces jeunes de 14 à 17 ans retrouvent 

leur professeur de percussion : Cédric 
Gaüzère, au conservatoire, afin de travailler 
le rythme, l’écoute, la gestuelle, etc. Ils ont 
découvert cet univers avec appréhension 
au départ, mais ils ont été très vite mis à 
l’aise par leur professeur dès la première 
séance. Le travail se poursuit jusqu’à fin 
janvier 2018 et la représentation publique 
dans l’auditorium du conservatoire, le 1er 
février clôturera leur travail.

Qui sont les publics avec qui le Théâtre 
de Gascogne collabore ?
Des publics de tous horizons : école, 
collège, lycée, structures médico-sociales, 
associations, publics en réinsertion…. 
Le travail avec différents publics est une 
mission prioritaire du Théâtre de Gascogne 
(TdG) ; depuis 2015 un partenariat a été 
mis en place avec l’éducation nationale 
et les opérateurs culturels identifiés sur le 
territoire. 
Soucieux d’aller encore plus loin dans 
l’accès à la culture pour tous, le TdG a 
mis en place dès 2016 des PEAC, projet 
rendu possible grâce au soutien de la 

DRAC (direction régionale des Affaires 
culturelles) et de la direction des services 
départementaux de l’éducation nationale.

Quelle est la valeur ajoutée pour un 
élève qui participe à ce dispositif ?
Pour l’élève, le PEAC est une ouverture 
aux arts et à la culture afin de s’épanouir, 
éveiller sa curiosité, aiguiser son regard 
critique. Il se décline en 3 actions phares : 
la rencontre avec un artiste, la pratique 
artistique, l’acquisition de connaissances 
avec parfois une restitution lors d’une 
représentation publique. 
Ces PEAC touchent les multiples formes 
de l’art : musique, théâtre, danse, 
marionnette, conte.

 LE PARCOURS D’ÉDUCATION 
ARTISTIQUE ET CULTURELLE (PEAC)  
SAINT-PIERRE-DU-MONT S’IMPLIQUE

PEAC

L’auditorium du conservatoire est au fil des 
séances, devenu la salle de jeu préférée des 
jeunes musiciens.



 Janvier • n°11 - Saint-Pierre-du-Mont > 17 

Le jeudi c’est “percu“

Au conservatoire à Mont-de-Marsan, 
tous les jeudis matin c’est “percu“ avec 
Cédric ! Pour la vingtaine de jeunes 
musiciens de l’IME Saint-Exupéry et 
ceux de l’unité Bastide de l’hôpital Saint-
Anne, pas question de rater la séance. 

Caisse claire, cymbales, gong, vibraphone, 
xylophone, triangle, mâchoire d’âne, bâton 
de pluie...
Instruments en main les jeunes sont 
attentifs aux consignes du professeur, 
un cours de musique c’est sérieux. Ça 
à l’air très marrant aussi à entendre les 
éclats de rire qui fusent dans la salle. 
Après une séance de mise en condition 
et de concentration, les jeunes filent vers 
l’auditorium. 

Chacun à sa place. Steven derrière son 
tambour se remémore la consigne, “Je 
dois taper sur le bord du tambour et au 
milieu. J’avais jamais fait de percussion 
avant mais j’aime apprendre la musique“. 
Un peu plus loin, Emmanuel, néophyte 
également, annonce fièrement : “Je joue 
des basses : je mets la main, je tape, 
après je remets la main et je retape deux 
fois.“ Les deux garçons n’ont qu’une idée 
en tête : le spectacle de restitution du 1er 
février à l’auditorium du conservatoire : 
“Ça nous tarde !“.

Une ouverture vers la 
culture

À l’IME Antoine de Saint-Exupéry, les 
séances avec Cédric Gaüzère sont 
préalablement préparées par Véronique 
Faucon, l’institutrice qui s’occupe 
des plus grands, et Stéphan Caubin, 
éducateur spécialisé et musicien dans 

l’âme. “L’IME est de plus en plus ouvert 
vers la culture et s’intègre à la saison 
culturelle. Jusqu’à présent on sortait 
peu. Mais on les a amené voir quelques 
spectacles et ils se tiennent très bien au 
spectacle et sont souvent plus disciplinés 
que les autres lycéens !“ Indique, taquine, 
Murielle Labrouche, directrice adjointe 
de l’IME. Celle-ci rajoute : “Ils sont très 

volontaires pour participer à ces séances 
de percussions et y mettent tout leur 
sérieux, conscient qu’au final, il y a un 
spectacle.“

(*) L’intégralité des interviews a été réalisée au 
mois de décembre préalablement au spectacle de 
restitution.

Interview express de…

Cédric Gaüzère professeur de percussions au 
conservatoire des Landes

Quelle est la genèse de cette 
histoire bien percutée, Cédric ?
C’est le Théâtre de Gascogne qui 
m’a contacté par le biais de Julie 
Gatineaux (Responsable de la 
médiation et du développement). Je 
fais de plus en plus d’actions avec 
l’éducation nationale et avec des 
centres spécialisés. Enseigner à des 
élèves en situation de handicap, c’est 
tout simplement une adaptation, un 
feeling. D’un point de vue personnel, 
ça me plaît énormément, ça m’ouvre 
sur plein d’autres choses, ça me 
sort de mon quotidien de prof en 
conservatoire, ça bouscule les 
habitudes. Depuis quelque temps 
déjà, le conservatoire s’ouvre à 
l’extérieur et ces institutions sont en 
demande. On a déjà fait un travail 
similaire l’année dernière. Cette 
année c’est dix séances, l’an dernier 
c’était plus court, mais le théâtre de 
Gascogne, le Conservatoire et la 
Drac, m’ont donné la possibilité de 
faire un peu plus de séances cette 

année au vu l’expérience positive 
de l’an passé. Il y a aussi un travail 
préalable des éducateurs et des 
profs qui les préparent dans la 
semaine.

Comment s’articulent les séances ?
C’est du cours collectif, il n’y a 
pas vraiment de règles c’est de 
l’adaptabilité, je me retrouve face à 
des enfants qui ont leur capacité, leur 
possibilité et qui peuvent évoluer, 
mais il faut que je me débrouille 
pour que chacun ait sa place dans 
le morceau que je vais monter, dans 
le tableau que l’on va préparer. Avec 
l’expérience, je vais entendre et 
voir qui est en difficulté. Je rectifie 
vite le tir pour qu’ils ne soient pas 
en situation d’échec, surtout. Il faut 
essayer de toujours les valoriser et 
que ça reste un bon souvenir pour 
eux et que ça les marque à vie. La 
restitution le 1er février est un enjeu 
et pour eux et pour moi.

Avant de passer dans l’auditorium, Cédric 
Gaüzère, le professeur, prépare les élèves 
dans une salle d’étude attenante.
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Février
DIMANCHE 11 FÉVRIER                  
Loto Bingo
Organisé par l’association Dé-
tente et Loisirs 
Maison du Temps Libre                          

DU 12 AU 16 FÉVRIER             
Vacances sportives 8/12ans
Animations sportives durant 
les vacances d’hiver propo-
sées par le service des sports. 
Pour les enfants âgés de 8 à 
12 ans, licenciés ou non d’une 
section. Le sport collectif est 
au programme.
Renseignements :
05 58 75 31 07 poste 134 ou 
servicesports@saintpierredu-
mont.fr.                                                 

Mars
DIMANCHE 4 MARS 
A 15h Loto bingo 
Organisé par le Comité des 
Fêtes de Saint Pierre du Mont
Maison du Temps Libre                          

MERCREDI 7 MARS                          
Atelier Gemmothérapie 
De 14h à 16h 
Apprendre à faire des macéra-
tions de bourgeons de plantes 
indigènes. 
La gemmothérapie, ou em-
bryophytothérapie, est basée 
sur l’utilisation des tissus em-
bryonnaires des arbres ou des 
plantes. 
Date limite d’inscription le 
mercredi 28 février 2018
20 pers. maximum.
Salle Bastarot à Ménasse              .

DIMANCHE 18 MARS                            
A 15h Loto bingo
Organisé par l’association 
Détente et Loisirs 
Maison du Temps Libre                            

LUNDI 19 MARS                                  
Cérémonie du Cessez-le-feu 
de la guerre d’Algérie
A partir de 18h au cimetière du 
Bourg suivi du monument aux 
morts au square Jean Moulin, 
devant le Forum de la Culture. 
Rens : 05 58 76 44 82                  

Avril
LUNDI 2 AVRIL                               
A 11h, Pâques Chasse à l’œuf
Chasse à l’œuf organisée par 
la Ville de Saint Pierre du Mont 
aux Jardins Familiaux, rue de 
la Dominante. Ouverte à tous 
les enfants Saint-Pierrois.

LES 7, 8 & 9 AVRIL                           
Camp No Limit avec Céline 
Dumerc
Stage de basket ouvert aux 
joueuses U13/U15/U17/U18 
licenciées dans les Landes.
Programme et modalités d’ins-
criptions : campcelinedumerc.
com/landes-edition/ ou cam-
pcelinedumerc@gmail.com.             

LES 14 ET 15 AVRIL                      
Stage de Nada Yoga 
Stage de Nada Yoga : le yoga 
du son, avec en alternance 
“bones for life“ avec Rajesh 
David et Upasana. Les pra-
tiques de Nada Yoga com-
prendront une sensibilisation 
des chakras avec la gamme 
indienne, des chants, des 
mantras, de la méditation. La 
méthode “bones for life“ a 
pour but de renforcer le sys-
tème osseux et de stimuler 
les aspects dynamiques de la 
posture. Organisé par Satsan-
ga, association de Yoga. 
Rens. : 05 58 75 80 14                      

DIMANCHE 22 AVRIL                      
“Complètement Percu T“ 
à 16h. Après une semaine 
de résidence de création au 
Pôle, les Percu T retrouvent 
une scène qu’ils n’avaient pas 
foulé depuis 6 ans, avec un 
tout nouveau spectacle “Ya 
kek chos’ ki cloche !“.
Spectacle tout public, humour, 
Réservations à la Boutique 
Culture - 05.58.05.87.87 ou sur 
www.theatredegascogne.fr                  

SAMEDI 28 AVRIL                            
Troc Vert de 9h à 17h.
Échange gratuit de graines, 
plantes, outils….
Présence du CPIE Seignanx 
Adour et du SICTOM qui ani-
meront des ateliers : conseils 
et techniques pour un jardin au 
naturel, point d’informations 
sur les plantes ornementales 
d’extérieures, animations pour 
petits et grands, distribution de 
composteurs. 
Aux Jardins Familiaux 
de Saint-Pierre-du-Mont,
rue de la Dominante
Ouvert à tous.                                        

LES 28 ET 29 AVRIL                       
Kermesse du relais paroissial 
de Saint Pierre du Mont 
Maison du Temps Libre                    

l’agenda
CINÉMA • THÉÂTRE • SPORT • ASSOCIATION • CONFÉRENCE • CONCERT • MUSIQUE • FÊTE 

Aqua kids 
inscriptions pour la période de février à avril 2018
Renseignements : Service des Sports au 05 58 76 49 17 
ou à servicesports@saintpierredumont.fr.                                      

Concours
de peintures
Thème “vagabondage(s)“
Date limite de dépôt des
tableaux 20 mars 2018.

Catégorie Adolescents 
(12-17 ans) & Adultes 
(+ de 17 ans).

> 26 mars au 6 avril 
Exposition des tableaux du 
concours de peintres ama-
teurs dans le hall de la mai-
rie, 1 avenue Georges Sab-
de (aux heures d’ouverture 
de l’Hôtel de Ville).

> Vendredi 6 avril à 18h30 
Remise des prix du 
Concours de Nouvelles et 
du Concours de Peintures à 
l’Hôtel de Ville. 
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EXPRESSIONS POLITIQUES

MAJORITÉ MUNICIPALE
UN NOUVEAU SOUFFLE

Saint-Pierroises, 
Saint-Pierrois,
La majorité municipale vous présente 
ses meilleurs vœux pour la nouvelle 
année. Vœux pour vous, vos familles et 
aussi pour notre commune. 
Vous pouvez voir le COSEC avancer 
rapidement, mais vous devrez encore 
patienter jusqu’à 2019 pour le voir 
terminé, des nouveaux abribus 
apparaissent aux endroits les plus 
fréquentés, quelques bancs publics 
sont installés à la demande des 
Conseils de Quartiers. Ces derniers ont 
été renouvelés au mois de décembre, 
les nouveaux arrivants permettront 
de renforcer la dynamique de ces 
conseils. Les travaux du très haut débit 
sur Saint-Pierre vont débuter pour se 
terminer en 2019.
Les nouvelles décorations de Noël ont 
illuminé notre cœur de ville pendant 
tout le mois de décembre, les fêtes 
de Saint-Pierre renaissent, le journal 
municipal Au Cœur de Saint-Pierre 
devient une lecture incontournable 
pour s’informer trimestre après 
trimestre de la vie communale.
Vous avez pu apprécier l’arrivée de 
notre nouveau site internet.
Mais toutes ces bonnes nouvelles ne 
doivent pas cacher les difficultés de nos 
collectivités. De nombreuses nouvelles 
tâches ont été décentralisées vers les 
mairies comme la signature des PACS, le 
changement de prénom (qui affecte tous 
les actes d’Etat Civil), votre commune a 
été choisie comme 17 autres communes 
des Landes pour assurer la réalisation 
des nouvelles cartes d’identité 
biométriques. La dématérialisation de 
plus en plus poussée nécessite de 
s’adapter en permanence naturellement 
par l’évolution des moyens informatiques 
mais surtout par la formation des agents 
qui nous prouvent chaque jour leurs 
qualités d’adaptation. 
Mais, il ne faut pas en sous-estimer le 
coût financier, la grande responsabilité 
de votre majorité municipale est de peser 
chaque dépense, d’assurer les travaux 
nécessaires et surtout faire avancer 
notre commune sans faire supporter 
une charge supplémentaire sur nos 
concitoyens.
Il est plus facile pour une certaine 
opposition de communiquer de fausses 
informations et d’occulter le travail 
quotidien des élus pour l’avenir de leur 
commune et de leur territoire, voilà l’image 
“d’une opposition constructive “ !!!

Votre majorité municipale

ENSEMBLE PRÉPARONS 
L’AVENIR

QUATRE ANS DE TROP !

Bien que la tribune paraisse en février, 
nous présentons nos meilleurs vœux à 
chacune et à chacun d’entre vous, ain-
si qu’une bonne santé pour cette nou-
velle année.

Nous saluons les agents et les ensei-
gnants, notamment ceux qui ont dû 
reprendre après les vacances de Noël 
dans une école vandalisée. Et nous 
soulignons la mobilisation et la solida-
rité de tous ceux qui ont travaillé pen-
dant le week-end afin que les cours 
puissent reprendre normalement.

Les associations culturelles, sportives 
et artistiques sont le socle de la vie et 
des animations de la ville. Nous souhai-
tons que tous les bénévoles puissent 
poursuivre leurs engagements dans les 
meilleures conditions possibles. 

Les présidents et membres des diffé-
rents Conseils de Quartier font preuve 
d’une abnégation remarquable. Pré-
sents aux réunions où ils sont trop peu 
écoutés, leurs idées doivent être da-
vantage prises en compte par la majo-
rité municipale. Aussi, nous regrettons 
les démissions de conseillers, qui dé-
montrent les failles des engagements 
électoraux du maire. 

Devant le manque d’ambition et de 
projets, pour le maire et ses adjoints, 
nous espérons qu’ils trouvent l’envie, 
et l’envie d’avoir envie. Le Forum, la 
Maison du Temps Libre à rénover, la 
Maison des Jeunes à créer, promise 
depuis quatre ans, ne sont toujours 
pas réalisés. Le projet du Cosec, dont 
le coût est passé de cinq à plus de huit 
millions d’euros en quelques mois, en-
gloutit la totalité du budget 2018.

Absence de vision dans le dévelop-
pement de la ville, mise en péril des 
finances de notre commune et succes-
sions d’engagements non tenus, voilà 
le bilan de quatre ans de mandat de 
Joël Bonnet.

E Mezrich, M Rousseau, J Paris, 
P Beaumont, A Arrieu, MC Bernadie

SAINT PIERRE DU MONT
AUTREMENT

De l’intérêt du maintien de 
la semaine d’école à 4,5 
jours !

Par décret du 28 juin2017, le ministère 
de l’Education nationale a laissé aux 
conseils d’école la possibilité d’opter 
pour le retour à la semaine de 4 jours 
ou pour  le maintien du rythme scolaire 
actuel . 
Une décision  lourde de conséquences 
pour l’avenir et qui ne se prend pas à 
la légère puisque supprimer la classe 
le mercredi matin, c’est ôter un mois 
d’école dans l’année.
Peut on raisonnablement obtenir les 
mêmes résultats avec 144 jours de classe 
par an qu’avec 162  alors même que le 
nombre annuel d’heures de cours ( 864 
),  reste inchangé ? A qui fera-t-on croire 
qu’il est possible d’apprendre mieux et 
plus en travaillant moins ?  Comment 
peut-on adapter la pédagogie aux élèves 
les plus en difficulté avec un temps 
d’éducation aussi concentré ?  
Les études menées par les spécialistes 
de l’éducation et les chronobiologistes 
s’accordent toutes  pour affirmer que   la 
semaine de 4 jours est le pire système 
pour l’apprentissage . De plus,  la libé-
ration du temps ne s’avère pas profi-
table pour tous les enfants et n’est pas  
forcément synonyme d’épanouisse-
ment, d’éveil et d’intégration.  Bien au 
contraire , elle  accentue les différences. 
Si certains peuvent  profiter pleinement 
de la libération du temps parce que les 
moyens financiers des parents et le mi-
lieu culturel les environnant le leur per-
met,  la grande majorité des enfants,  
faute d’encadrement familial,ou d’une  
politique socioculturelle accessible fi-
nancièrement, subissent le temps libéré.
L’élaboration des PEDT ( Projet Educatif 
de Territoire) a constitué un réel progrès .
Les TAP (Temps d’Activité Périscolaires), 
même s’ils doivent faire l’objet d’une 
nouvelle réflexion pour les classes de 
maternelle, apportent  épanouissement 
et connaissances à la grande majorité 
d’enfants qui, sans cette organisation , 
ne pourraient avoir accès à certaines ac-
tivités culturelles et sportives .
Ne laissons pas ,une fois encore, le 
monde des adultes, pour des raisons  
très discutables, s’entendre sur le 
monde des enfants et au détriment de 
leur intérêt !
Souhaitons que Marsan Agglomération 
privilégie le seul intérêt des enfants !

Arlette Tapiau-Dangla
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 Les enfants ont pu discuter en direct avec le père Noël

EN IMAGESEN IMAGES

SAINT PIERRE
S’EST HABILLÉ DE FÊTES
Les Saint-Pierrois ont profité de la période des fêtes pour rencontrer le père Noël et 
participer à différentes animations

    

L’église a revêtu son habit de lumière

Les élèves du lycée Jean Cassaigne ont vendu 

des pâtisseries pour financer leur voyage scolaireLe père Noël s’est prêté à toutes 

sortes de facéties

La pêche aux canards se pratique 
en toutes saisons

Le spectacle «Noémie et le mystère de la 

chrysalide» a été présenté.

Coup de projecteur sur les illuminations de Noël


